

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. 0'05
Id. atrasado. 0'10

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corre-
ponesales y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 98, 100 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
Redacción y Ad-
ministración 200

Literatura ajena

La casa vacía

Victor Duramé y su mujer acababan de cenar. En el fondo de la habitación dormía en una cuna un niño que quince días antes había sido bautizado con el nombre de Carlos.

Victor y Teresa se habían casado un año antes, y Duramé al morir su padre, heredó un pedazo de tierra y la casita en que vivían.

Se oyó el llanto del niño y Teresa se acercó a la cuna; tomó en brazos al pequeñuelo y le dió demamar.

Tras de un prolongado silencio se oyeron pasos fuera de la casa; la puerta se abrió bruscamente y entró un hombre; un caballero que llevaba un lio en brazos. Se detuvo en el centro de la reducida habitación, y examinó con rápida mirada a los dos esposos y al niño.

—¿Sois los Duramé?—preguntó.

Victor, algo inquieto, vaciló antes de contestar; pero Teresa respondió sin detenerse.

—Sí, señor; nosotros somos.

El desconocido se acercó a ella y dejó sobre sus rodillas un bulto cubierto con una sábana.

—Desdoblado—dijo el hombre sonriendo—es un niño, un muchacho como el vuestro: con éste tendréis dos, si lo aceptáis.

Teresa permaneció inmóvil y callada, pero como el desconocido insistiese, desdobló la sábana y apareció un niño que se puso a llorar al sentir el frío. Teresa, maquinalmente, se aplicó la criatura al otro pecho y el rapazuelo chupó con afán.

El hombre exclamó con voz triste:

—¡Ya lo véis! Se va acostumbrando: ¡olvida a su madre!

El desconocido calló, y durante algunos minutos contempló aquella escena con los ojos humedecidos.

—Seré breve—dijo al fin—porque no tengo tiempo que perder. He sabido que sois pobres jóvenes; honrados y trabajadores, y por eso os he buscado. Tenéis un hijo, ¿queréis el mío? He aquí las condiciones, todos los trimestres, a partir desde hoy, iréis a Fecamp y cobraréis trescientos francos que os entregará el notario Mr. Loisel; llevaréis siempre el pequeñuelo, ¿lo entendéis?, siempre con él; porque si no lo lleváis, no os entregarán ni un céntimo. Le educaréis como al vuestro, los enviaréis junto a la escuela, y más tarde a un colegio; si os conviene, en este caso, el mismo Mr. Loisel pagará todos los gastos, y por último, cuando llegue a la mayor edad, se la enviarán veinte mil francos para que se establezca. En cuanto a mí, no volveréis a verme jamás. ¿Estáis conformes?... Ahí va un trimestre anticipado.

Y puso el dinero sobre la mesa.

La vista de las monedas de oro dejó aturcidos a los esposos. Duramé balbuceó:

—Conforme, caballeros, conforme, y Teresa también... Cuidaremos mucho al niño... Teresa es robusta... Partid tranquilo.

El desconocido se inclinó sobre su hijo y le besó con ternura.

—Le llamaréis Marcelo—dijo al incorporarse.

Y sin añadir una palabra más se alejó precipitadamente.

Cuando transcurrió el primer trimestre, los Duramé dejaron un día a su Carlitos al cuidado de una vecina. Teresa cogió a Marcelo en brazos, y ambos esposos se pusieron en camino para Fecamp, ansiosos de ver el resultado de su visita.

Mr. Loisel les acogió muy afectuoso, examinó detenidamente al niño, hizo muchas preguntas respecto a su salud, y por último, les entregó tres billetes de cien francos.

Victor firmó un recibo y se guardó el dinero.

Los esposos Duramé fueron prosperando, y sus tierras, mejor cultivadas, dieron mayores cosechas. Los dos chiquelos iban creciendo gordos, fuertes, moletos. Teresa atendía lo mismo al uno que al otro, pero quizás cuidaba más a Marcelo, que representaba el bienestar de su familia, todo un porvenir tranquilo y sin necesidades.

Pero un día...

Victor estaba llenando un saco de patatas cuando se oyeron gritos desgarradores en la cocina. Duramé corrió encontrando a Teresa, que se agitaba para salir de debajo de la alacena, que se le había caído encima.

Victor levantó a su mujer y puso en pie el mueble; pero entre los platos rotos vió una cosa informe; se bajó para examinarla y... ¡que horror!... Era el pobre Marcelo con la cabeza destrozada y muerto en medio de un charco de sangre.

Duramé retrocedió mudo de espanto, y con los ojos desmesuradamente abiertos.

Sus labios, agitados por un temblor nervioso, murmuraron:

—¡Desdichados! ¡Todo lo hemos perdido!

Teresa lloraba en un rincón, pensando en su renta, en su bienestar eclipsado, en sus economías evaporadas... ¡Deudas tal vez el día de mañana!

Teresa se levantó apresuradamente.

—Voy a buscar quien se encargue de enterrar este cadáver—exclamó.

Y se dirigió hacia la puerta.

Victor corrió tras ella y la detuvo, cogiéndola por un brazo.

—Espera, espera un instante... Creo que tengo una idea.

Detúvose Teresa, asaltándole tal vez el mismo pensamiento de su marido,

De pie y en un rincón hablaron en voz baja los dos esposos.

Cuando el mozo de labranza volvió de sus faenas, encontró a Teresa arrodillada junto a la cuna y llorando, con la cabeza entre las manos.

—¿Qué ocurre?—preguntó al ganán.

Victor suspiró.

—¡Mi hijo!... ¡Mi pobre hijo, muertol!... ¡Maldita sea la alacena, que le ha destrozado la cabeza!... ¡Cuando podía haberse caído encima del otro!... ¡Del extraño!... ¡De Marcelo!...

Al día siguiente, Victor fué a la alcaldía y presentó, por escrito, la declaración de la muerte de su hijo legítimo, Carlos Pedro Duramé, de edad de diez meses.

Los esposos continuaron sus viajes trimestrales a Fecamp. La primera vez que vieron al notario, después de la muerte de Marcelo, Teresa pellizcó al chiquelo, que se puso a llorar desesperadamente, y Mr. Loisel, aburrido, los despachó a toda prisa para que se marcharan cuanto antes.

Durante muchos meses, cuando cualquier vecino iba a visitar a Duramé se llevaban precipitadamente a Marcelo—así llamaban a su hijo—a otra habitación, cuya puerta cerraban con llave.

Nadie notó aquella sustitución de criatura.

Los Duramé siguieron viviendo ricos y felices; mejoraron y aumentaron las tierras; triplicaron el número de animales para la labranza y el acarreo de frutos y Victor llegó a ser uno de los mayores hacendados de la comarca.

En cuanto Marcelo tuvo edad para ello lo llevaron al Instituto del Havre. Marcelo estudió con provecho, y cuanto obtuvo el título de bachiller regresó a Fecamp al lado de los Duramé.

Era un gallardo mozo, y Victor y Teresa le miraban con éxtasis. El por el contrario, les dispensaba una benevolencia algo desdenosa. Los consideraba como una buena gente, como unos toscos campesinos, que lo habían criado, y a los que todavía llamaba, por costumbre, *papá y mamá*, pero a cuyo lado no creía permanecer mucho tiempo. Soñaba en alguien, a quien en voz baja llamaba su verdadero padre, y en una familia que encontraría en alguna parte y cuando menos lo pensara, sintiendo, en su orgullo, instintos aristocráticos.

Un día vió Marcelo un coche que se detenía frente a la puerta de hierro de la finca. Un hombre bajó del vehículo y se dirigió hacia la casa.

Los esposos Duramé se pusieron de pie al verlo.

—¿Qué es eso?—dijo alegremente el recién llegado.

—¿No me reconocen ustedes?

Y sin esperar la respuesta se dirigió al joven, a quien desde el primer instante contemplaba con cierta emoción.

—¿Eres tú, Marcelo?

Este, sorprendido, respondió:

—Sí... yo soy, señor... señor...

—Mr. de Berville, tu...

Un grito le interrumpió. Era Victor, que juraba.

—¡Dios de Dios!... ¡Es el padre!... ¡Como si lo viera; es el padre!

Y se puso a temblar, al mismo tiempo que sus ojos se abrían con espanto.

Teresa murmuró:

—¡El padre, el padre!

Y después, apostrofando al recién llegado:

—¿Qué venís a buscar aquí? ¿Qué pretendéis de nosotros? ¿No nos dijisteis: «¡No me volveréis a ver jamás!» Por qué habéis vuelto?

El hombre contestó sencillamente:

—Vengo a buscar a mi hijo Marcelo, y creo que Marcelo no se negará a seguirme.

Marcelo se quedó inmóvil presa de una timidez extraordinaria. Había soñado una escena más dramática, un reconocimiento como los que ven en las comedias.

Pasados los primeros momentos de sorpresa, arrojóse en brazos de Mr. de Berville, gritando:

—¡Padre mío! Al fin os encuentro.

—¡Bien, bien!—dijo Berville con voz emocionada. Veo que reconoces; apríete, hijo mío, y prepárate para marcharnos.

Teresa se lanzó entre los dos, exclamando:

—¡Marchaos!... ¡Llévase así! ¡A nuestro Marcelo!

—¡A nuestro... hijo!

—Vuestro hijo! Decid el mío...—replicó Berville con aire de felicidad, contemplando a aquel grupo mozo, que vivía a su lado y del cual haría un hombre de provecho.

—¡Vuestro hijo! No... No quiero que se vaya... Voy a contar...

Victor la hizo callar con una mirada furibunda y se apresuró a exclamar:

—No digo que no... no digo que no... ¿pero quien nos prueba que es usted su padre?

Barville atribuyó esta resistencia al sentimiento que les había de causar el separarse de Marcelo; sacó del bolsillo un legajo de papeles.

—Tome usted buen hombre, tome usted; aquí están los recibos de los trimestres que habéis cobrado.

—Vamos, vamos pronto—dijo Berville—deja aquí toda tu ropa, que no hace falta; ponte el sombrero y basta...

El joven obedeció.

—¡Ah! Vuestro hijo, vuestro pobre Carlos, ¿murió?

—dijo Berville con tono efusivo.

—Sí... sí, murió nuestro hijo...—respondió Victor con voz ronca.

El falso Marcelo presentó la frente a su padre para que se la besara.

—Adiós, papá Duramé.

Después abrazó a su madre, se apoyó en el brazo de Mr. Berville y se alejó con él.

Los dos campesinos se quedaron como petrificados. Teresa sollozaba. Victor, con la ferocidad retratada en el semblante, escuchaba el rodar del carruaje, que se alejaba rápidamente.

De pronto vió sobre la mesa un sobre. Le abrió, encontrando dentro cinco billetes del mil francos.

—Oye, Teresa—exclamó—aquí hay dinero.

Teresa no respondió.

Victor sintió que los ojos se le llenaban de lágrimas... y dejó caer los billetes de banco.

Y los dos, en la casa desierta, vacía para siempre, lloraron con amargura las terribles consecuencias del crimen que habían cometido.

MAURICIO LEALANE.

Pérdida del "Barcáiztegui"

Desde la Habana

(De El Heraldo de Madrid.)

El casco del crucero

Se hacen gestiones para la extracción del casco del *Barcáiztegui*; pero es opinión de marinos muy expertos que habrá que abandonarlo, no sólo por las dificultades de la empresa, sino por estar poblado de fibrones el sitio de la catástrofe, lo cual imposibilita casi toda maniobra y hace muy peligrosos cuantos trabajos se realizan allí hoy mismo para buscar los cadáveres de las víctimas.

Manuel.

Duelo de la Reina

San Sebastián.

S. M. la Reina Regente ha dispuesto la suspensión de los banquetes anunciados, y que habían de celebrarse hoy y mañana en honor de los marinos y oficiales de la escolta real, respectivamente. La suspensión que en el ánimo de S. M. ha producido la pérdida del *Barcáiztegui* y de sus 41 tripulantes hogados.

En Marina

El ministro de Marina recibió anoche varios telegramas del comandante interino del apostadero de la Habana, los cuales, según nos dijo el general Beranger, son una plena confirmación de cuanto, conocen los lectores del *Heraldo* por los despachos telegráficos transmitidos por nuestro corresponsal en la capital de Cuba.

El general Beranger pidió anoche de nuevo a dicha autoridad marítima de la Habana la lista nominal de todos los que han perecido en la catástrofe del *Barcáiztegui*, recomendándole la mayor urgencia en la contestación, a la cual puede unir cuantos detalles posea relativos al desgracia suceso.

El comandante del séptimo cuerpo de ejército, general Moltó, ha teleografiado en su nombre y en el de todos sus subordinados al ministro de Marina dándole el más sentido pésame por la catástrofe ocurrida.

En Ultramar

El ministro de Ultramar no había recibido hasta la una de la madrugada última, contestación al telegrama que el Sr. Castellano dirigió al comandante interino del apostadero, preguntándole por las causas que hayan podido originar el siniestro.

A dicha hora no existían, por consiguiente, en el ministerio de Ultramar, más detalles sobre la catástrofe que los publicados por algunos periódicos, nosotros entre ellos, y los que con fecha de hoy nos ha transmitido nuestro corresponsal especial en la Habana.

En los centros oficiales reconocen implícitamente que, a no ser por el *Heraldo*, no se conocerían los pormenores completos de la imponente ceremonia del entierro del infortunado comandante del *Barcáiztegui*, pues los despachos recibidos en el ministerio de Marina, y de que hablamos por separado, comunican de una manera lacónica el fúnebre acto.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido hoy por la mañana un telegrama, pero no contiene nada nuevo.

Se limita a confirmar la muerte de los naufragos, que ya se conoce, y a transmitir otros pormenores también sabidos por nuestros telegramas.

Nada dice el despacho a que nos referimos de las causas del siniestro, ó así al menos lo aseguran en los centros oficiales.

Por lo visto, la sumaria que se instruye para averiguar los motivos del choque camina con alguna lentitud.

En otros centros

En Bolsa y en algunos círculos políticos se daba ayer la noticia de que el viaje del *Barcáiztegui* tenía relación con rumores de un desembarco filibustero, y hasta se echó a volar la especie de que, por graves noticias recibidas por el Gobierno acerca de este asunto, se había convocado con urgencia Consejo de ministros para adoptar acuerdos.

Todo cuanto se dijo sobre este particular es completamente infundado, y lo han desmentido de una manera categórica en las regiones oficiales. Ni el *Barcáiztegui*, por los antecedentes que tenían los ministros, llevaba ese propósito, ni el Gobierno ha recibido telegrama alguno haciendo confidencias sobre desembarcos.

El Consejo, cuando se reúna, que será bien pronto, tratará de una porción de cuestiones que piden la deliberación de los ministros.

A lo que iba Parejo

El desdichado contralmirante Sr. Parejo, a juzgar por la frase de un ministro, había salido, según todas las probabilidades, a examinar por sí mismo en las costas el servicio de vigilancia que se hacía, y que él había montado con mucho esmero y con todo el buen deseo que correspondía a un buen patriota, y a un marino de tan excepcionales dotes como las que adornaban al bravo y pundonoroso contralmirante.

Responsabilidades

Hoy se espera recibir en el ministerio de Ultramar y en otros centros oficiales telegramas explicando las causas que hayan originado el siniestro marítimo, según resulte de la sumaria instruida, y la responsabilidad que pueda caber a los que mandaban uno y otro buque.

La impresión particular de un ministro es que el terrible encuentro se produjo por una mala interpretación de señales en primer término, y en segundo por haber maniobrado con la confusión producida por encontrarse casi encima uno de otro cuando advirtieron el inminente peligro.

Lo que está fuera de duda es que, aun cuando el *Sánchez Barcáiztegui* sufriera interrupción de la luz eléctrica, no quedó completamente a oscuras, pues los buques tienen otras luces fijas en que sirve de combustible el aceite, y a veces también la materia conocida con el nombre del achote.

El médico del "Barcáiztegui,"

Valladolid 20.

La noticia de la catástrofe del crucero *Sánchez Barcáiztegui* ha sido en ésta doblemente sentida, por el hecho en sí y porque el médico del crucero, D. Faustino Martín Díez, era hijo de Valladolid.

Martín Díez tenía treinta y cuatro años, era doctor en medicina, y había ejercido aquí de médico municipal.

Desde hace seis meses tenía otorgada licencia para venir a abrazar a sus ancianos padres.

Martín Díez dilataba el momento de hacer uso de ella porque sus compañeros de tripulación le rogaban que no les abandonase, tan querido era de todos ellos.

Los padres de Martín Díez, viejos ya y achacosos, se ven rodeados en su desventura inmensa por los cuidados y la simpatía de todo Valladolid.

La familia del general

A la casa de la calle de Villalar, núm. 7, donde residen la viuda e hijos del bravo contralmirante Delgado Parejo, han acudido ayer y hoy infinidad de personas de todas las clases y condiciones sociales, para firmar las listas ó dejar tarjetas en señal de pésame.

La familia del infortunado marino supo el terrible fin del Sr. Delgado Parejo, por sorpresa, cuando uno de los hijos del contra-almirante leía los periódicos de la noche.

Puede imaginarse la escena que seguiría a la lectura. La viuda del general fué acometida por un violento síncope; sus dos hijas han caído enfermas.

Con el general estaba en la Habana otro de sus hijos, que le acompañó desde la Península, y que a poco de llegar a la isla fué nombrado para un modesto destino en las oficinas de Hacienda.

La familia está temerosa de su suerte; pero en nada se funda semejante temor, porque no es presumible que el hijo del contralmirante Parejo, empleado de carácter civil, acompañase al jefe del apostadero en un viaje de la índole del que iba a realizar el *Barcáiztegui*.

Un periódico de la mañana dice que el otro hijo del general, el que reside en Madrid, padece accesos de locura.

Triste suerte la de esta respetable familia, digna por todos conceptos de la consideración oficial.

Pésames

El almirante del apostadero de Filipinas, en su nombre y el de sus subordinados, ha telegrafiado al general Beranger dándole el pésame por la catástrofe ocurrida.

Igualmente han manifestado su pésame por tal desgracia el comandante del sexto cuerpo de ejército, el conde de la Moteya y el gobernador de Granada.

PALMA

Tiempo atrás y con el objeto de probar si se daría algún alivio á su enfermedad fué sacado del manicomio de esta ciudad un infeliz demente natural de Santa Eugenia.

Lejos de mejorar ha ido empeorando hasta el extremo de que la misma familia hoy ha pedido sea de nuevo recluso.

—El mejor preparado para el estómago Elixir Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

La próxima temporada del Circo

De datos que hemos podido adquirir, sabemos que la compañía que próximamente debutará en el Teatro Circo, viene dispuesta á hacer cuanto esté de su lado para satisfacer su compromiso con el público, sin que exista pretensión alguna por parte de los artistas.

Las obras elegidas para el debut son Las Campanas de Carrion, Setse judges... y otra que no se nos ha podido manifestar; debiendo estrenarse durante la temporada las zarzuelas de Getafe al paraiso ó la familia del tio Marona, De Madrid á Biarritz, El cabo primero, La Parodia de la Verbena y otras de las recientemente estrenadas en Madrid.

Nos complaceríamos que la temporada resultara agradable para el público y beneficiosa para la Empresa.

—Recomendamos á nuestros lectores la lectura del anuncio agua de La Esperanza inserto en la cuarta plana.

—Días pasados oímos que el guardia municipal del barrio del Peso de la Paja amonestaba á varios vecinos por no haber puesto luz en la escalera.

Procure el de la calle de Jovellanos imitar á su colega porque hay algunas escaleras que carecen del reglamentario farol.

—No se modifica en Palma el triste aspecto que ofrece la infancia vagabunda y abandonada á sus instintos, sin educación ni otra clase de freno.

En tal punto, ya que no lo hacen los padres, debiera fijar su atención la Sociedad protectora de la infancia, pues el cuadro aludido representa un triste punto negro que habla muy mal de la cultura de esta población.

—Se nos dice que en algunos barrios de Palma hay algunas casas ruinosas que reclaman su demolición inmediata, antes que empiecen las grandes lluvias.

Téngase en cuenta esta advertencia para evitar que acontezca alguna desgracia.

—La crónica escandalosa no registra, á la hora que cerramos nuestra edición, ningún suceso. Vale más así.

—TICOULAT Dentista. Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

Plantel de ALMENDROS en SON NET

VÉNDENSE EN PEQUEÑAS Y GRANDES PARTIDAS Informarán de quien los proporciona en el Salón y Administración del HERALDO DE BALEARES.

Alcance de la prensa (Por correo)

Extranjero

La insurrección cubana

Un telegrama de Key West, Florida, confirma la noticia de que el guardacostas de los Estados Unidos «Mr. Lane» apresó la goleta mercante «Antoniette» en la cual iban siete cubanos y dos norteamericanos que fueron arrestados por sospechas de ser filibusteros.

En la bodega del citado buque mercante se encontraron muy bien escondidas algunas armas.

Supónese que los detenidos formaban parte de una importante expedición organizada para ayudar á los insurrectos cubanos.

Los individuos arrestados á bordo del «Antoniette» han sido denunciados á los tribunales, dejándoseles en libertad provisional bajo fianza.

Ya empiezan á verse los efectos del pago de la indemnización Mora; así se compra á veces la neutralidad de una nación.

Vapores rapidísimos

Dice un cable de Nueva York que el vapor correo trasatlántico «Campania» de la Compañía Cunard llegó ayer á aquel puerto casi á la misma hora que el de la Compañía Americana «St. Louis» que salió de Southampton llevando al primero una delantera de 20 millas. Después de siete horas de marcha dejó el «Campania» en la popa al «St. Louis».

Oro abundante

El World de Nueva York publica un telegrama de Washington diciendo que gracias á los buenos oficios del sindicato de obligacionistas los banqueros de las principales poblaciones de los Estados Unidos han prometido proporcionar, caso de necesitarlos, á la Tesorería 30.000.000 de dólares en oro á cambio de pagaré á largos plazos, billetes ó certificados de pagaré.

Rumor gravísimo

Telegrafían de Londres que el corresponsal del Daily News en Viena manifiesta que el periódico austriaco más importante la Neue Freie Presse pretende haber recibido de San Petersburgo, via

Brody, la noticia asegurando que en la capital rusa corre el rumor de que China ha concedido privadamente á Rusia la ocupación de Port Arthur.

El telegrama que antecede está causando en toda Europa hondísima sensación.

Siguen los atropellos

Dice un telegrama de Shanghai que un grupo de 600 hombres bien organizado atacó y destruyó la importante Misión alemana de Mierliem, aldea á 18 millas de Swatan, sin que las autoridades chinas hicieran lo más mínimo por impedir el atropello.

Créese que el objeto de haberse concentrado en el puerto de Shanghai una fuerte escuadra inglesa, es apoyar las peticiones de lord Salisbury al gobierno chino con referencia á la comisión informadora de los asesinatos de misioneros en Ku-Cheng y demostrar á las demás potencias de Europa que Inglaterra puede hacer valer sus pretensiones en el valle de Yangtse.

El gobierno chino está reclutando gente extranjera para que ayuden á sus tropas á sofocar la rebelión musulmana. El capitán O'Sullivan que estaba de guarnición en Simla y acompaña las tropas imperiales que manda el príncipe Manchú, es un agregado militar en la legación inglesa de Pekín.

Revolta militar en la India

Telegrafían de Goa, vía Bombay, que en la sublevación militar de aquel país no han tomado parte los jefes y oficiales y solo reconoce por causa el disgusto con que la tropa se embarca para prestar servicio en Africa.

En Panjim, capital del distrito, ha llegado la agitación á su colmo. Las calles de la población están ocupadas militarmente viéndose en ellas buen número de cañones.

Los amotinados, que son dueños del fuerte de Marua, han pedido al gobernador someterse bajo condición de que se les perdone y conceda conservar sus armas y municiones.

El gobernador exige la entrega á discreción. Témesese que va á correr mucha sangre.

Los blasones y el dinero

Dice un cablegrama de Nueva York que se ha anunciado oficialmente el próximo enlace que se efectuará á fines del corriente año entre el aristocrático duque de Marlborough de la antigua y más ennoblecida nobleza del Reino Unido y la señorita Consuelo Vanderbilt, hija de don Guillermo, uno de los más ricos archimillonarios de los Estados Unidos.

La ceremonia nupcial se celebrará en Nueva York.

Sobre el gran robo de alhajas

Telegrafían de Londres que la policía ha telegrafiado á mistress Langtry, la actriz á quien le fueron robadas hace tres ó cuatro días alhajas por valor de un millón de francos que regrese inmediatamente á aquella capital y se presente en la comisaría de Scotland-Yard, pues se cree haber recibido noticias muy importantes del robo y sus perpetradores necesitándose en consecuencia para aclararlas la presencia de aquella señora.

El público cree que los criminales están ya descubiertos con ó sin los objetos robados.

Fatal choque de trenes

Dice un telegrama de Chomnitz—Sajonia—que el tren especial que conducía de regreso y Zwickau el regimiento 133.º de infantería que tomó parte en las recientes maniobras, chocó anteanoche entre Freiberg y Carerau con un tren de carga.

Cinco coches del tren militar y dos vagones del otro quedaron reducidos á astillas, resultando 8 soldados muertos y 45 más ó menos gravemente heridos.

Fin de las fiestas de Roma

Han terminado en Roma las fiestas oficiales del 25 aniversario de la entrada en la misma de las tropas italianas. Siguen aun los festejos particulares, pero los ciento ó ciento veinte mil que han acudido á la Ciudad Eterna para presenciarlas van desfilar en gran número.

A pesar de tanta aglomeración de gentes y de tantísimo jolgorio no ha tenido que lamentarse en Roma en esos últimos días ni el más pequeño desmán ni disgusto de ningún género.

Solamente es objeto de muchos comentarios que ni un solo miembro de la familia Garibaldi estuviera presente á la inauguración del monumento al general libertador de Italia tanto más que para los miembros de su familia se había erigido en lugar preferente una tribuna.

Edición de la tarde

Tercera plana

La guerra en Cuba

(RECUERDOS DE ANTAÑO)

El general Martínez Campos UN EPISODIO DE SU VIDA MILITAR

Preliminares de la paz del Zanjón

Si alguno de nuestros lectores estuvo en Cuba durante la última insurrección y conoció allí al general Martínez Campos, recordará mil episodios como el que vamos á relatar, pues dicho general es, según se sabe militar de campaña y no de salón.

El entonces brigadier y hoy teniente general don Sabás Marín González, mandaba una brigada que estaba acantonada en Sancti Spiritus. Martínez Campos, general en jefe, había recibido ciertas confidencias que

le indicaron con seguridad el lugar donde Maceo se ocultaba á fin de despistar al ejército y tramar uno de aquellos golpes de audacia que tan célebre le hicieron.

Llamó Martínez Campos al brigadier Marín y le dijo:

—Sé de un modo cierto donde acampa Maceo. Sé que intenta un golpe de mano para aumentar su prestigio y llevar á su bando á toda la negrada. Ahora bien ¿gustas V. con doscientos hombres decididos que se arrojen á una empresa temeraria?

—Sí, mi general.

—Me alegro. Retírese á disponer lo necesario para una marcha comprometida y misteriosa, y vuelva luego á decirme que lo tiene todo arreglado.

—A la orden de V. E., mi general.

Activo y entusiasta se mostró el brigadier Marín González. Previsor y astuto contraguerrillero, al momento eligió sus hombres: les dijo á medias el objeto de la salida, pero aquellos valientes, solo al oír que iban á internarse en la manigua buscando enemigos más visibles que la fiebre y la disenteria, bailaban de júbilo.

—Nada de ropa ni de raciones, les decía el brigadier. Dosis de cartuchos cada uno; fuertes zapatos para evitar la nigua; la manguera llena de buena caña y el corazón rebosando patriotismo.

—¿Qué más necesita un soldado español para luchar, sufrir vencer y callar.

—Mi general, dijo á Martínez Campos el brigadier Marín González, cuando V. E. ordene puedo marchar.

—Bien. Irá usted por sitios ocultos hasta dos kilómetros de las Tunas; allí en el ingenio del señor R. P. estaré yo y entonces veremos lo que debe hacerse.

—¿Cuándo marchó?

—Ahora mismo. Es noche oscura, y procure que las fuerzas de su mando no sepan su partida.

—Tengo previsto todo.

—Buena suerte y hasta la vista. Vámonos á prestar un regular servicio. ¡Viva España!

—¡Viva España! Mi general, cuente para todo con este soldado.

—Lo sé.

Marchó el brigadier Marín al frente de su pequeña fuerza, y después de mil vicisitudes llegó al sitio designado, en el cual esperó en vano al general. Pasaba el tiempo y Martínez Campos no llegaba. ¿Qué contratiempo había sucedido?

El siguiente: el general en jefe se dirigió al punto convenido por caminos de travesía, salvando aquí un monte, vadeando allá un río ó esquivando acullá la espesura de la manigua.

Le acompañaban el teniente coronel, hoy general, don Arsenio Linanes Pomba, hijo político del general Jovellar; el comandante Hermida, los tenientes Cadarso y Apellániz y una sección de tiradores del regimiento de caballería de la Reina, número 2 del ejército de Cuba.

Martínez Campos, muy dado á las aventuras de la guerra, se internó sólo y decidido, por un sendero que halló al paso, ordenando á cuantos le acompañaban que no se moviesen del punto que ocupaban.

Avanzó hasta el punto donde pudo ir á caballo: luego echó pie á tierra; chapó la maleza para abrirse camino y..... él mismo ha dicho lo siguiente en estas ó parecidas palabras:

«Yo buscaba un bohío, en el que habian de dárseme ciertas noticias importantes: sabía que aquel paso tan aventurado me exponía á una hecatombe; pero ansiaba terminar la guerra, quería conocer ciertas interioridades y no podía prescindir de arriesgar mi vida y mi prestigio. Entre hojas y fango llegué al bohío que deseaba y... al entrar en él comprendí que me habían hecho traición. Amartillé el revólver, me mostré enérgico y matando dos hombres de aquéllos, logré imponerme y volver al sitio donde mis ayudantes y escolta me esperaban. Pero de aquel fracaso nació la paz del Zanjón. Vi allí á cierto mambi y esto me hizo comprender muchas cosas.»

Hechos como el que acabamos de referir tiene muchos Martínez Campos en su vida de campaña. Comer tasajo averiado y apolidada galleta; dormir en el húmedo y mortífero suelo de la manigua cubana; beber agua cenagosa; asar él mismo unas piltrafas de carne de caballo ensartadas en la baqueta de un fusil, son cosas á que está muy acostumbrado.

No será un sablo de gabinete. en la extensión de la palabra, será rudo en las enmarañadas lides de la política y desconocerá por completo las artimañas de la diplomática, pero como soldado ilustrado, decidido y valiente, lo es sin duda que valga.

Ese es Martínez Campos: un soldado heroico con entorchados de general.

¡Por algo ostenta en su pecho la Gran Cruz de San Fernando!

Telegramas de Bolsa

Servicio especial del HERALDO Barcelona 25, 4 t.

4 p interior, 69'10. 4 p exterior, 80'15. Cubas 86, 101'50. Nortes, 25'40. Francias, 20'15. París, 68'87.

Sfrins

Valores locales al día

Crédito Balear. 63'50 Cambio Mallorquín. 6'50 Fomento Agrícola 62'50 Ferrocarriles de Mallorca. 29'75 Alumbrado por Gas. 112'00 Bonos municipales 33'50 La Islaña Marítima. 44'50 Banco de Préstamos y Caja de Ahorros. 03'00

Teatro-Circo Balear Otoño de 1895 COMPAÑIA CÓMICO-LÍRICA DIRIGIDA POR D. Baldomero Roca y D. Juan Barceló PERSONAL ARTÍSTICO Señoras.—García Filomena, Navarro Amparo, Obregon Luisa, Aparicio Joaquina, Navarro Laura, García Julia.

Caballeros.—Casas José, Escrivá Luis, Guzmán Agustín, Roca Baldomero, Valor José, Ferran José, Fernandez José, Roca Rigoberto.

16 coristas de ambos sexos.—Apuntadores, Ramon Roca y Francisco Deluca.

El repertorio se compondrá de las obras más escogidas del teatro antiguo y moderno.

Precios de abono.—Palcos sin entrada, 40'00 pts.—Butacas sin id., 5'00.—Sillas circulares sin id., 4'00.—Anfiteatro sin id., 2'00.—Lunetas sin id., 1'50.

Precios diarios.—Palcos sin entrada, 6'00 pts.—Butacas sin id., 1'00.—Sillas circulares sin id., 0'50.—Anfiteatro sin id., 0'50.—Lunetas sin id., 0'25.—Entrada general 0'50.—Media entrada 0'30.

Queda abierto el abono en las ventanillas de este teatro, todos los días por la mañana de diez á una y por la tarde de cuatro á seis.

NOTA.—La Empresa se reserva el derecho de aumentar el precio de las entradas y localidades al público no abonado los días que bien le parezca.

OTRA.—La temporada empezará el 28 Septiembre corriente.

Plaza de Toros de Palma Gran corrida de toretes

para el domingo 29 Septiembre 1895, á las cuatro en punto Vista la extraordinaria aceptación alcanzada en esta Ciudad por la original cuadrilla de

Señoritas Toreras

se lidiarán cuatro toretes de dos yerbas (un año), de la ganadería de D. A. Flores, de Peñascoza (Albacete), que serán capeados, banderilleados y muertos á estoque.

PRECIOS.—Entrada general de sombra y á palcos, 1 peseta.—Media entrada, 0'50.—Entrada general, 0'50.—Media entrada, 0'30.

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI Dia 26 de Septiembre de 1895.

À las doce del día: Estado de la atmósfera.—Nubosa. Estado de los horizontes.—Claro. Estado del viento.—E. galeno fresquito. Estado de la mar.—Con arrastre del S. E. cabrillada.

Movimiento de buques Entrados.—El vapor Salvador de la parte de Poniente. Salidos.—El vapor Cabrera. Buques á la vista.—Ninguno.

Lecciones de derecho y bachillerato

Enseñanza académica y en casa del alumno de las asignaturas de la facultad de derecho y segunda enseñanza y preparación para la licenciatura y oposiciones, por el abogado D. Antonio Diaz Delgado, teniente auditor de guerra. Conquistador 28-3.º

Lecciones de 1.º y 2.º año de latín y de geografía

Durante el próximo curso, las dará en su casa (Monjas, 24) á un limitado número de alumnos, don Tomás Forteza, Preceptor de Latinidad y Humanidades, Licenciado en Filosofía y Letras.

Venta

Por ausentarse su dueño, se vende una casa de cuatro trastes de tierra con buenas comodidades; tiene un almacén de 80 palmos largo por 25 de ancho que puede servir de cuadra para 12 caballos; cuatro buenos depósitos de agua, huerto de naranjos, higueras, limoneros y otras arboles frutales.

Se cederá por un precio barato al contado ó á plazos. Daran razon: Farmacia de la Sra. Viuda de Mascaró Santa Catalina.

Se alquila una cuadra grande y local para carruajes, con patio y agua abundante, sita calle del Sol, núm. 54, donde informarán.

Tanto se vende como se alquila una casa recién modificada en el término de Establiments, núm. 180 con medio cuarton de tierra poblada de almendros. Para informes, Ermitaño, 21.

Aviso al público

Desde hoy en adelante el tan acreditado albañil de la Baronia de Bañalbufar propiedad del Sr. Marqués de la Cénia, se expenderá á los precios siguientes:

En el depósito de Palma calle de Serina Un litro, 2 pesetas. Una botella, 2'25 id. Un cuartín, 52 id.

En el predio Un litro, 1'75 pesetas. Una botella, 2 id. Un cuartín, 45 id.

Edición de la tarde

PALMA 26 SEPTIEMBRE DE 1895

La reunión política de ayer

Defensa de las reformas

Hemos sostenido un día y otro y en ello nos acompañó una importantísima parte de la prensa española, que las reformas de Maura con su inoportuna presentación, excitaron los ánimos de los políticos militantes de Cuba, dividieron el partido español, distanciándolo con un abismo infranqueable de por medio, y que con ellas simpatizaron, amén de los reformistas, verdaderos inspiradores de la obra del Sr. Maura, los autonomistas que van al separadismo por la evolución y los separatistas que anhelan conseguirla por todos los medios aunque sea á costa de sus vidas.

Si alguna duda hubiéramos tenido de la influencia funesta que en Cuba tuvieron las reformas políticas del Sr. Maura, él anoche se hubiera encargado de disiparla.

Razonando el Sr. Maura dijo que él no hizo esta cosa en Ultramar que seguir idénticos procedimientos que el partido liberal había seguido con los republicanos, en la Península.

Plantear las libertades para negarles después hasta el terreno que pisaban.

Eso sostenía el Sr. Maura, afirmando á la vez, que en Cuba y en los alrededores de la isla jamás se dejó de conspirar contra la integridad de la patria.

Para que la comparación resulte lo primero que debe haber es homogeneidad entre las cosas que se comparan.

¿Cree el Sr. Maura la hay entre los republicanos y los separatistas?

No lo cree. El mismo lo afirmó al decir que el separatista como el anarquista estan fuera de la ley.

Pues bien. Ministro de la Corona el Sr. Maura se le ocurriría llevar á las Cortes un proyecto y reñir por él batallas sabiendo que en Cataluña en las Provincias, en Galicia ó en Baleares el espíritu regionalista pasando desde el platonismo en que vive á ser militante conspirando contra la integridad de la patria, presentaría, repito, un proyecto ampliando las libertades en dichas regiones.

No lo presentaría y si lo presentara daría sobrado motivo para sospechar que estaba demente ó que era un traidor á la patria.

Los republicanos son ante todo españoles y rinden siempre como todo español honrado, antes culto á la unidad de la patria que al triunfo de sus amados ideales.

Los separatistas odian á España, nuestras leyes y costumbres les abruman y con las armas en la mano lanzanse á campo traviesa para conquistar la independencia rompiendo los lazos que les sujetan á la metropoli.

El Sr. Maura sabía que se conspiraba y debía saber más, que la conspiración aumentó llegando al escándalo ante la pasividad del general Calleja siendo el ministro y aprovechándose de la división de los españoles, única ventaja positiva que las reformas defendidas con tanta soberbia por el señor Maura lograron en Cuba.

Abrir en Cuba, habiendo el separatismo, un período constituyente debilitando las colectividades españolas, garantía segura del orden, si no es provocar la insurrección hay que confesar que se le parece mucho.

Si los ataques de la prensa fueran como el señor Maura supone calumnias y solo calumnias, el señor Maura que tan acostumbrado está á escuchar en lo íntimo de su organismo *carcajadas que no sabe traducir* hubiera seguido riéndose esperando que el tiempo le hiciera justicia.

Pero algo más que la calumnia habrá en este asunto, cuando el Sr. Maura dejó de reir exterior é interiormente anoche y decidió defender con más empeño que fortuna sus planes, arrojando toda la bilis que la campaña contra su obra acumuló.

Si el Sr. Maura hubiera llevado á nuestro ánimo el convencimiento, seríamos los primeros en hacerlo público, que no duele rectificar á impulsos de la razón, pero lejos de lograrlo nos aferró más en que su error y su impremeditación de la que tal vez sean los culpables amigos queridos del Sr. Maura, que no gozan de grandes simpatías allende los mares, le decidieran á presentar sus reformas y aún sin plantearse produjeron en los ánimos excitación bastante para que la mina estallara á lo cual no en poco contribuyó la pasividad del gobernador general, hechura del Sr. Maura y del Sr. Gamazo.

El tiempo de quien espera el Sr. Maura justicia se la hará cumplida y quizá el tiempo tan soberbio como el *ni la última le otorgue* en su ruidosa caída.

Quizá algún día el Sr. Maura convencido de su error exclame como su amigo el Sr. Castelar: si ese es el resultado de mis reformas «que Dios me perdone y la Historia me olvide.»

Palma

El empedrado de la calle de Quint es objeto de varias reparaciones.

Las obras de empedrado que se están efectuando en la calle de la Concepción tocan á su término.

Los vecinos de la calle del Conquistador se quejan de falta de agua, pues de la fuente que hay en dicha calle no mana tan indispensable líquido.

Fuera conveniente que se retiraran de la calle de la Constitución ciertos montones de piedra ó por la noche, colocar cerca de ellos algún farol para evitar caídas á los transeuntes.

Á ocho pesetas la arroba se han vendido los primeros cerdos que se han exportado.

En La Puebla han muerto más de 400 reses de cerda.

—Bajo la dirección de una distinguida señorita acaba de inaugurarse un colegio de párvulos en la calle de Sindicato número 120.

—En uno de los hostales de la plaza de San Antonio se ha promovido hoy un pequeño alboroto entre dos carreteros, motivado por desavenencias relacionadas con asuntos propio del oficio.

—Por llevar más velocidad de lo que aconsejan la razón y experiencia, ha volcado un carreton de los llamados de recreo, en la carretera del Pont de Inca.

Suerte de que, salvo los desperfectos consiguientes, no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

—En la calle de San Francisco se está reparando la acequia conductura de aguas potables.

—Esta mañana ha continuado en la Audiencia la vista de la causa instruida contra Enrique Sabater, habiéndose suspendido á las dos y cuarto, para continuarla esta tarde. Mañana daremos cuenta del informe de hoy y del resultado final.

—Dos perros no muy bien avenidos y que en mitad de la calle de Santo Domingo dirimian sus cuentas, han derribado una mujer causándole varios golpes si bien no de importancia.

—La sociedad de obreros panaderos, titulada *El 1.º de mayo*, nos hace presente que ha trasladado su domicilio social de la calle de Valero número 10 á la calle de Pizá n.º 1 y Santo Domingo 15.

—Por no haber alcanzado el tren de La Puebla que á las 6 de la mañana sale para Palma la correspondencia venida por vía de Alcudia, se ha habilitado un coche especial que ha llegado á esa la una y media.

—**José Salcedo, maestro,**
Plaza de la Constitución,
45, 1.º

En las Aulas

Esta mañana han dado comienzo los exámenes de Física, en segunda convocatoria.

—Por falta de tiempo se han suspendido los exámenes de las asignaturas de primer y segundo curso de Historia Natural, Agronomía y Química, los cuales están anunciados para mañana.

—El tribunal de letras, dará comienzo mañana á los exámenes del grado de bachiller.

Correo de hoy

(Alcance)

Provincias

Fiestas en Logroño

Logroño 24.

En la plaza de Toros hubo ayer tarde un «carrusel» lucidísimo.

Cantó con gran aplauso el Orfeón Burgalés. Cuatro bandas militares unidas bajo la dirección del maestro Chapí ejecutaron brillantemente la overtura de «Cleopatra» de Mancinelli.

Una sección del regimiento de caballería de Albuera ejecutó finalmente preciosos ejercicios de equitación por grupos.

Por la noche fué obsequiado el maestro Chapí con un banquete.

El jurado del concurso de bandas militares ha propuesto la creación de un cuarto premio (500 pesetas) á favor de la banda de San Marcial.

Así se ha acordado, quedando adjudicado el premio.

Mocumento á Espartero

Logroño 24.

Con gran solemnidad se ha efectuado la ceremonia inaugural del monumento erigido al general Espartero.

Se han rendido á la estatua honores de capitán general.

Presidieron la comitiva oficial los Sres. Núñez de Arce, García Barzanallana, Montesinos y Salvador (D. Amós).

Descubierto el monumento se han pronunciado discursos en recuerdo de los méritos del duque de la Victoria, conde Luchana, duque de Morella y príncipe de Vergara.

Luego desfilaron las tropas ante el monumento.

Temporal

Valencia 24.

Esta mañana ha descargado una horrorosa tormenta sobre esta región.

Cayeron muchos rayos, produciendo el enorme aguacero destrozos incalculables.

Están rotas las comunicaciones telefónicas con la mayor parte de los pueblos de la provincia, por lo que se desconoce la cuantía total de los daños causados por el temporal.

En Betera, una exhalación ha muerto á tres hombres que fueron á guarecerse de la lluvia debajo de un algarrobo.

Los considerables desperfectos producidos por las aguas en la vía férrea de Madrid, entre Catarroja y Silla, han imposibilitado la salida del tren correo y del mixto.

La lluvia torrencial convirtió instantáneamente las calles de Valencia en acequias.

En una hora han caído 86 milímetros de agua según marcaba el pluviómetro, que he podido examinar.

En el observatorio se me aseguraban que desde tiempo inmemorial no se ha registrado una tempestad semejante en Valencia.

Faltan noticias de muchos pueblos de la comarca.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del *Heraldo*

El telégrafo

Telegramas á tres días fecha remitidos por correo á Valencia y comunicados desde dicha población por telégrafo.

La «Gaceta».—Dimisiones

Madrid 23, 8:15 n.

La *Gaceta* de mañana declarará sucias las precedencias de Tánger.

Han dimitido los directores de catorce centros telegráficos y varios jefes de personal de correos y telégrafos.

Ascenso.—Petición negada

Madrid 23, 8:15 n.

Ha ascendido á general de brigada por méritos realizados en la campaña cubana el coronel señor Aldecoa.

El gobernador civil de Cádiz haciéndose intérprete de los deseos unánimes de la opinión ha telegrafado al ministro de la Gobernación pidiendo se suspendan las expediciones á Tánger del vapor correo *Joaquín Piélagos*.

El Sr. Cos Gayón apoyándose en las leyes y antecedentes ha negado la petición.

Crecidas.—Precauciones.—Visita de inspección

Madrid 23, 9 n.

Se han adoptado precauciones dictadas por el ingeniero jefe de la provincia en previsión de los daños que la crecida del caudaloso río Jalou pudo ocasionar en la rica huerta y frutales que se extienden por sus riberas.

La comisión de Marina nombrada para girar á los arsenales del Estado una visita de inspección ha entregado al ministro del ramo Sr. Beránger el resultado de la visita practicada.

Rodrigo.

Insurrección cubana

Telegramas del «Heraldo».—**Contrata en Guanitas.—Victoria.—Apresado.—Reclutando insurrectos.—De Puerto Príncipe á las Villas.—Planes de Máximo Gómez.—Roloff y Serafín Sánchez.—Voladura**

Madrid 23, 9 n.

El *Heraldo de Madrid* ha recibido telegramas fechados en la Habana dándole cuenta de que el capitán de la Guardia civil Sr. Riatra al frente de 19 guardias y 15 voluntarios de Guanitas fué atacado cerca de Palma Villa por el cabecilla Bermúdez Fletes, que mandaba fuerzas muy superiores á las de Riatra, apesar de lo cual emprendió éste desesperada y heroica defensa.

Desconociendo las bajas ocasionadas al enemigo. En Cienfuegos ha sido apresado el cabecilla Juan Roque que reclutaba gente para la insurrección.

Máximo Gómez ha logrado que las partidas que operaban en Puerto Príncipe se corrieran hacia las Villas.

Entra en los planes de Máximo Gómez llevar la guerra al rico territorio de occidente de la isla.

Témese que Roloff consiga pasar al frente de su partida á Matanzas operando en combinación con Serafín Sánchez.

En la Habana han causado muy buen efecto las declaraciones últimamente hechas por el Sr. Cano vas del Castillo.

Asegúrase que será volado el casco del *Sánchez Barcáiztegui* por ser completamente imposible ponerlo á flote.

Rodrigo.

URGENTE

Telegrama de Arderius.—**Procesado.—Fianza**

Madrid 24, 3 t.

El general Arderius telegrafía al Ministro que por la jurisdicción de Marina se instruye sumaria al capitán del vapor *Conde de la Mortera*.

Se ha dictado auto de prisión. Se le exige una fianza de 500,000 pesetas.

URGENTE

TELEGRAMA OFICIAL

Ministro á gobernador

Madrid 24, 12:15 t.

No es exacta la noticia que telegrafian algunos corresponsales referente á supuestas dimisiones de varios jefes de telégrafos.

Rodrigo.

Continúa la racha de despachos telegráficos

fiambres «por mor» de las líneas,

Consejo.—Consejo general de Aduanas

Madrid 24, 9 m.

Mañana se reunirán los ministros en Consejo. El Sr. Navarro Reverter ha remitido de nuevo á San Sebastián, para la sanción regia, el Consejo general de aduanas.

Lo presidirá Barzanallana. Son vicepresidentes los Sres. Pozo, Rubio y marqués de Aguilar del Campo y de Campo Grande.

En el Consejo figuran gran número de importantes navieros, muchos miembros de las Cámaras de comercio y personas de mucha representación social.

Tempestad

Madrid 23, 9:35 m.

Durante la tarde ha descargado sobre Madrid una violentísima tormenta.

Una chispa ha muerto dos mulos que tiraban de un carro de faena que transitaba por el camino de la Guindalera.

El conductor salió ileso. Otra chispa cayó sobre San Francisco el Grande.

La central telegráfica se aisló durante la tormenta.

Quien al cielo escupe.—Refuerzos

Madrid 23, 9:25 n.

Dos anarquistas que preparaban una bomba estallóles en el momento de colocar el fulminante saliendo los dos heridos apesar de lo cual consiguieron huir burlando la acción de la justicia.

Es inexacto lo que se ha dicho de haber escrito al Sr. Azcárraga el general Martínez Campos indicándole que no le enviara más refuerzos.

El ministro con el contingente del actual reemplazo prepara la expedición militar anunciada.

Rodrigo.

Tripulantes.—Líneas mal

Madrid 24, 9:20 m.

Ha llegado al Ferrol la dotación completa de oficiales y marinería de los cañoneros que se construyen en Inglaterra.

Las líneas telegráficas funcionan con gran retraso.

Rodrigo

Recluta voluntaria

Madrid 23, 10 n.

Mañana aprobarán las modificaciones que en el Reglamento sobre recluta voluntaria se han introducido.

Para el alistamiento se exige certificado de buena conducta que expedirán gratuitamente los Alcaldes además de la licencia absoluta en el caso de que hubieran hecho el servicio militar.

En caso de no haber servido deben antes de ser admitidos someterse á un reconocimiento facultativo.

Rodrigo.

Traidores y ladrones.—Medida oportuna

Madrid 23, 10 m.

Se ordenará en breve que se encarguen en Cuba de los fondos provinciales oficiales del cuerpo administrativo del ejército.

En breve marcharán á Cuba nueve oficiales primeros y seis segundos.

Empréstito

Madrid 23, 10 m.

En los centros oficiales se niega todo fundamento á la versión de que proyecte realizar el Gobierno un empréstito de cinco millones de pesetas, siendo el prestatario el Monte de Piedad.

El ministro de Hacienda ha dicho que el empréstito convenido en principio no está ultimado que falta ser tramitado en Hacienda y el informe del Banco de España.

Oposiciones al cuerpo jurídico militar

Madrid 24, 9:30 m.

Se ha terminado el reglamento y el programa para las oposiciones al cuerpo jurídico de la armada. Inmediatamente después de aprobado convocarán las oposiciones para las cuales se exigen las materias siguientes. Derechos civil, Mercantil, Penal, Procesal, Político, Administrativo Internacional y Marítimo, Organización de los Tribunales ordinarios y de los de guerra y marina, Organización del Ejército y de la Armada, Códigos de justicia militar y marina, y procedimientos especiales que se siguen en la legislación militar.

Conflicto terminado

Madrid 24, 9:30 m.

Ha contituidose en el Ferrol el Ayuntamiento interino. Creese puede darse por terminado el conflicto que dieron lugar las averías de *María Teresa*.

Bufonada

Madrid 24, 9:30 m.

Por delaciones hechas y por reconocimientos practicados en el convento de la calle de Sagasti, sábese quien y en donde se producen los ruidos. La opinión pide se castiguen á los autores de la bufonada.

Insurrección cubana

Otra victoria de Luque.—El general Campos

Madrid 24, 2:15 m.

El general Arderius telegrafía que el general Luque en Santa Clara ha sorprendido un hospital de sangre de los filibusteros, los cuales, repuestos de su sorpresa, hicieron una tenaz resistencia. Al retirarse dejaron 37 cadáveres sobre el campo.

En la columna Luque hay que lamentar que resultaran heridos dos capitanes, un oficial, cinco soldados y muerto un soldado.

Fueron ocupados cuatro campamentos, gran número de armas y caballos.

El general Campos se dirige á Guantánamo y Gibara.

Lo que ocurre en Cuba

Madrid 24, 9:30 m.

Continúa la opinión amedrantada por creer que la organización dada á las tropas, es deficiente para garantizar la seguridad.

Muchos abandonan sus viviendas para dirigirse á la insurrección.

La osadía de los insurrectos llega al extremo de que la semana pasada fué atacado en las inmediaciones de Santiago un destacamento de 20 hombres, matandonos á dos, y apresandonos á 18 á los cuales pusieron en libertad después de desbalijarlos.

Se cree que las tropas concentradas en Cuba serian suficientes si se adoptasen procedimientos más prácticos y se encargasen de su mando personas mas competentes.

Rodrigo.

Servicio particular del «Heraldo»

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

Día 26 de Septiembre de 1895

A la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nubosa y ha tronado en la parte del N. E.

Estado de los horizontes.—Claro.

Estado del viento.—N. O. O. E. S. flojo.

Estado de la mar.—Con arrastre del S. E.

Movimiento de buques

Entrados.—Ninguno.

Salidos.—Ninguno.

Buques á la vista.—Ninguno.

